

Granada Hoy

www.gradahoy.com



Nueva plataforma de comercios contra el fin de la **renta antigua** >13

El presidente de la patronal se pone también al frente de la **Cámara de Comercio** >8-9

Giro en la búsqueda de la fosa de **Lorca** en el Peñón del Colorado >10

ES LA PRIMERA CANDIDATURA ESPAÑOLA QUE ENTRA EN LA RED >50-51

Granada logra el título de la Unesco como ciudad mundial de las letras

● La capital adelanta a Salamanca y se convierte en escaparate para el mundo árabe y la literatura en habla hispana

Trayectoria El programa en torno a Lorca y la poesía, clave en el reconocimiento



24-27 SUSANA DÍAZ ANUNCIA EN EL FORO JOLY QUE HA PEDIDO

UNA REUNIÓN CON RAJOY PARA EL PLAN DE INVERSIÓN DE LA UE

Susana Díaz, durante su intervención en el Foro Joly Andalucía.



“Es hora de que Rajoy y Bruselas miren al Sur”

● La presidenta de la Junta afirma que el PP y Podemos le ofrecen la misma desconfianza

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

6-7 EL SAS CREA EL COMPLEJO HOSPITALARIO UNIVERSITARIO DE GRANADA

Salud unifica los hospitales a quince días del traslado al PTS

● El proyecto incluye un plan de movilidad que afectará a más de 1.500 profesionales

15 FONDOS PARA INVESTIGAR

Vuelven los programas de contratación a la UGR

La UGR vuelve a crear empleo

● La Universidad convocará 85 plazas de ayudante doctor ● Los tres millones Feder para investigación darán trabajo a un centenar de doctores y aportarán estabilidad a 482 grupos

Lola Quero GRANADA

La Universidad de Granada va a minimizar la sequía de contratación laboral de los últimos años, que ha provocado un pérdida progresiva del número de docentes y la falta de motivación de los jóvenes en formación. De un lado se van a convocar ahora 85 plazas de ayudante doctor, todas cuya autorización se había solicitado a la Junta. Por otra parte, aunque de forma más precaria, se va a hacer un centenar de contratos de seis meses a doctores recientes para grupos de investigación.

La UGR ha perdido a 284 miembros de su plantilla docente en los últimos cuatro cursos académicos, lo que está activando las alarmas entre los profesores, los investigadores y hasta en el gobierno de la institución. Todos temen los efectos de esta merma en la calidad y la organización de la enseñanza. Esta si-

una vía de rejuvenecimiento de la plantilla docente”, que espera continúe en los próximos años.

En su solicitud, la Universidad decía que “esta actuación debe mantenerse en los próximos cursos académicos de cara a cubrir la necesaria renovación en la plantilla de profesorado en determinados ámbitos del conocimiento y que se ha de ir concretando progresivamente con un ritmo adecuado que permita apostar por las figuras contractuales de personal docente e investigador con contrato laboral”.

El consejo de gobierno de ayer también aprobó las ayudas para el fortalecimiento de la actividad de los grupos de investigación, para las que han llegado 3 millones de euros de fondos Feder a través de la Junta de Andalucía.

Estas ayudas servirán para contratar a 100 doctores recientes (de enero de 2012 hasta ahora) y para financiar la actividad de 482 grupos de investigación de la Universidad. La vicerrectora de Política Científica e Investigación, María Dolores Suárez, explicó que estos grupos llevan años sin recibir fondos, salvo los obtenidos para proyectos concretos. Con ese dinero los grupos podrán fortalecer aún más la contratación de personal investigador.

Esos contratos solo tendrán una duración de seis meses, pues el dinero tendrá que estar gastado antes del 30 de junio. Por eso los doctores tendrán que empezar a trabajar en enero. Suárez reconoció que esta medida no es la solución a la mala situación de la investigación, pero sí es una ayuda importante que servirá para motivar al personal, darle un tiempo mientras consiguen contratos más largos y evitar en lo posible que los jóvenes investigadores tengan que salir de aquí. “En la Universidad de Granada hacemos siempre todo lo que podemos por evitar la fuga de cerebros, siempre apostamos porque se queden”, agregó la vicerrectora.

De los 3 millones de euros, 600.000 euros se destinarán a los contratos para pagar el 50%. La otra mitad la tendrían que cofinanciar los propios grupos de investigación, que pueden utilizar para ello los 2,4 millones de euros de este programa de fortalecimiento que se distribuirán entre 482 grupos de investigación de la UGR. Unos obtendrán más y otros menos (el máximo es 25.000 euros), en función de su capacidad y los criterios de la convocatoria (número de profesores, número de proyectos de los últimos 5 años...)



La Universidad celebró ayer consejo de gobierno donde se aprobaron varias medidas.

Luis Jiménez del Barco
Vicerrector de Profesorado

Esto es muy importante porque se inicia una vía de rejuvenecimiento de las plantillas”

María Dolores Suárez
Vicerrectora de Investigación

En la UGR hacemos lo posible para evitar la fuga de cerebros y esto ayudará”

tuación ha venido provocada por la imposición por parte del Gobierno de una tasa de reposición del 10%.

A la espera de que este porcentaje aumente e incluso se puedan rescatar plazas que se han amortizado en los últimos años, ya se empiezan a vislumbrar algunos brotes verdes en el empleo de docentes universitarios. Éstos vienen sobre todo de la mano de la autorización de la Junta para el contrato de ayudantes doctor. La UGR ha obtenido la autorización para sacar a concurso 65 plaza para Granada y 20 para Ceuta y Melilla. El gobierno de la Universidad considera esto un “éxito absoluto”, porque supone comenzar a salir del escenario sufrido estos años, según explicó el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado, Luis Jiménez del Barco. A su juicio, lo más importante de esto es que “se inicia

LAS CLAVES

65 + 20 PLAZAS

La Junta autoriza las plazas de ayudante doctor solicitadas por la UGR

La UGR pidió a la Junta autorización para convocar 73 plazas de ayudante doctor y han sido autorizadas todas que se convocarán junto a otras que no dependen de la Junta para Ceuta y Melilla.

REJUVENECIMIENTO

La Universidad apuesta por el relevo generacional de la plantilla

El vicerrector de Ordenación Académica, Luis Jiménez del Barco, considera que la convocatoria de nuevas plazas ha de servir para la renovación de las plantillas en áreas donde la edad supera a la media.

INVESTIGACIÓN

3 millones de euros

La Universidad de Granada ha obtenido 3 millones de euros de fondos Feder, a través de la Junta, para un programa de fortalecimiento de la investigación en la institución.

100 CONTRATOS DE 6 MESES

600.000 euros para financiar el 50% de los contratos a nuevos doctores

Los fondos europeos permitirán crear un centenar de empleos durante el primer semestre del año 2015. Es un contratación que permite dar “ilusión” a los jóvenes doctores.



GRUPOS DE INVESTIGACIÓN

2,4 millones de euros para financiar 482 grupos de investigación

El resto de los fondos Feder, 2,4 millones de euros, irá destinado directamente a los grupos de investigación, que en función de sus capacidades y méritos podrán obtener un máximo de 25.000 euros.

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Conferencia sobre las mujeres en la I Guerra Mundial

'Feminismo, pacifismo y mujeres en el centenario de la I Guerra Mundial', una mesa redonda en la Facultad de Políticas, 18:00 horas.



La Universidad conmemora la Constitución

El Aula Magna de la Facultad de Medicina acoge un acto para conmemorar la promulgación de la Constitución de 1978, 19:30 horas.



Presentación de la I Feria de la Tapa Alpujarreña

Presentación de la I Feria de la Tapa Alpujarreña que se celebrará entre los días 5 y 8 de este mes, en Delegación, 12:00 horas.



E. Abuín GRANADA

Una feria, una marcha reivindicativa y hasta cursos de formación. Las numerosas asociaciones granadinas que luchan por mejorar las condiciones de vida de las personas con discapacidad cogen el altavoz en esta fecha con motivo del Día Internacional de la Discapacidad que se celebra mañana oficialmente en todo el mundo. Una conmemoración que se remonta al año 1992 cuando la Asamblea de las Naciones Unidas decidió que era necesario convocar un día a la toma de conciencia y de medidas orientadas a mejorar la situación de las personas discapacitadas, especialmente en la igualdad de oportunidades con el resto de la población. Una de las actividades más llamativas fue la Feria de la Discapacidad que montó el Consejo Municipal de Personas con Discapacidad durante todo el día de ayer en Puerta Real. Un evento participativo bajo el lema 'Ponte en mi lugar', en el que diferentes asociaciones hicieron visible a la población la labor diaria que realizan, así como la realidad de las personas que sufren algún tipo de discapacidad.

La feria se repite todos los años con el objetivo de sensibilizar a la población y recaudar fondos a través de talleres de artesanía en los que se pusieron a la venta objetos e instrumentos elaborados por discapacitados. De este modo, Puerta Real se hizo eco de los problemas y los ruegos de las asociaciones participantes, que se repartieron a lo largo de distintas mesas y stands informativos, y que aprovecharon la visita de políticos de la capital para mostrar sus opiniones.

Por otra parte, la Federación Granadina de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (Fegradi), ha programado para mañana una marcha reivindicativa por los derechos de este colectivo. Una protesta que comenzará a las 10:30 horas en la Fuente de las Batallas y que recorrerá la Carrera de la Virgen para terminar a mediodía en la Fuente de las Granadas del Paseo del Salón. Un acto con el que se pretende luchar por recuperar los derechos perdidos y que advierte de la necesidad de que se reviertan las duras medidas de austeridad.



1

FOTOS: JAVIER ALGARRA

Los discapacitados cogen el altavoz

● El Día Internacional de la Discapacidad reúne a las asociaciones granadinas que promueven diferentes actividades para luchar por que no se recorten los derechos del colectivo

1. El alcalde de Granada, José Torres Hurtado, visita la Feria de la Discapacidad en el día de ayer. 2. Una persona discapacitada se mueve por una calle de la capital.



2

LAS CLAVES

Feria en Puerta Real

La Feria de la Discapacidad reunió ayer a más de veinte asociaciones granadinas que enseñaron su trabajo diario para el público general, en un evento enmarcado bajo el lema 'Ponte en mi lugar'.

Marcha reivindicativa

La Federación Granadina de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (Fegradi), ha programado para mañana una marcha reivindicativa por los derechos de este colectivo

Talleres de formación

FSC impartirá tres cursos de formación de empleo para personas discapacitadas. Un taller titulado 'Date a conocer' que tiene como objetivo fomentar el acceso al empleo de personas con discapacidad.

Desde de 1992

El Día Internacional de la Discapacidad se viene conmemorando cada 3 de diciembre desde el año 1992, cuando la Asamblea de las Naciones Unidas lo fijó en su calendario.

Asimismo, Fegradi celebrará una comida de confraternización, en la que repartirá sus premios anuales a diversas asociaciones.

Por último, otra de las actividades que enmarcan el Día Internacional de la Discapacidad son los tres cursos de formación para el empleo para personas discapacitadas que está impartiendo FSC. Un taller titulado 'Date a conocer' que tiene como objetivo fomentar el acceso al empleo de personas con discapacidad. Esta acción formativa de 16 horas lectivas se imparte hasta el próximo 5 de diciembre y está dividida en módulos sobre sacar partido al curriculum vitae y proceso de selección y entrevista. El curso pretende desarrollar conocimientos, destrezas y actitudes para realizar exitosamente cualquier actividad laboral. Además, también ha puesto en marcha un taller de alfabetización digital al que actualmente asisten quince personas con discapacidad.

Tele-Sushi servicio a domicilio y hoteles

C/ Pedro Antonio de Alarcón, 23 • Tl 958 26 00 96

C/ Torre de la Pólvora, 20 • Tl 958 52 37 38
(junto Palacio de Deportes)

restaurante japonés

KIRIN

www.restaurantejaponeskirin.com

Menú del día a partir de 13.5€ (iva incluido)



VIVIR EN GRANADA

EL DÍA
POR
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:
cultura@granadahoy.com

'La Vie en rose', en el
teatro CajaGranada

Proyección de la película 'La vie en rose', dentro del ciclo dedicado a las mujeres, en versión original subtitulada. Entrada gratuita.
► A las 19 horas.



Proyectan 'My Blueberry' en el ciclo de Wong Kar-Wai

El ciclo de cine contemporáneo sobre el director chino, Wong Kar-Wai, proyecta hoy su película 'My Blueberry' de 2007.
► Aula Magna de la Facultad de Ciencias, 21 horas.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Romanorum Vita. Una historia de Roma'

HASTA EL 8 DE ENERO DE 2015
Viajar en el tiempo, conocer cómo vivían los hombres y las mujeres de otras épocas, y saber cuáles eran sus actividades y rituales serán temas principales en esta exposición organizada por La obra Social La Caixa responde en horario de lunes a viernes de 12:30 horas a 14 horas y de 17 horas a 21 horas y sábados, domingos y festivos con horario de 11 horas a 14 horas y el mismo horario de tarde.

'Universo Morente'

HASTA EL 1 DE MARZO DE 2015
La Alhambra acoge una muestra compuesta por más de 800 piezas que aúnan las artes escénicas, la música, la palabra y la poesía para rendir homenaje al maestro Enrique Morente y mostrar su legado. En la exposición pueden encontrarse objetos personales de Morente como manuscritos de sus creaciones, cartas, la colección de botas que lucía en sus espectáculos o la guitarra que inspiró tantas de sus canciones. La muestra se ordena en torno al eje central de la discografía de Morente y se ramifica en varios niveles: en palabras de Enrique, discografía, artes plásticas, poesía y literatura, artes escénicas, música y gráfica. La exposición se completa en el Centro de Documentación Musical de Andalucía.

'Momias. Testigos del pasado'

HASTA SEPTIEMBRE DE 2015
Con esta producción, el Parque de las Ciencias muestra el valor de las momias como elementos históricos y también como objeto de estudio científico a través de los cuales podemos conocer el pasado. Casi medio centenar de momias originales de todas las culturas y más de 150 elementos relacionados con ellas como sarcófagos, amuletos, esculturas, etc., se reúnen por primera vez en este montaje expositivo en el que han colaborado más de 25 entidades y museos.

'Presence of black'

HASTA EL 6 DE ENERO DE 2015
The presence of black 1950-1966 es una muestra que conmemora el centenario del nacimiento de José Guerrero. Esta exposición es la primera inmersión mono-

gráfica en los años americanos del pintor, los que más marcarán su camino. El recorrido incluye obras nunca vistas procedentes de colecciones privadas y de museos nacionales y norteamericanos, y se ha planificado en dos espacios complementarios: el Palacio de Carlos V en la Alhambra y las salas del Centro José Guerrero.

Itinerancias de un músico

HASTA EL 11 DE ENERO DE 2015
La muestra, organizada por la Fundación Manuel de Falla y el Museo CajaGranada, que tiene un carácter pedagógico y divulgativo, recorre la trayectoria vital y artística del compositor a través de las ciudades que dejaron en él una impronta perceptible.

'Salvajes' de Steve Bloom llega a la Alhambra

HASTA EL 31 DE DICIEMBRE
Recorrido espectacular por la fauna salvaje del planeta a través de imágenes de Steve Bloom, uno de los mejores fotógrafos de naturaleza del mundo. Un total de 75 imágenes espectaculares que nos acercan desde la selva de Borneo a los ríos helados de la Antártida.

'Poéticas del color y del límite' dedicado a José Guerrero

HASTA EL 17 DE DICIEMBRE
Exposición de obras de artistas vinculados a la UGR, muchos de los cuales tuvieron contacto con él, entre ellos Soledad Sevilla, Eva Lootz, Jesús Conde o el poeta Antonio Carvajal.

'Sanidad militar española: historia y aportación a la ciencia'

HASTA JUNIO DE 2015
Por primera vez en España una exposición muestra el pasado y el presente, y hace una prospección de futuro, de la sanidad militar. Un recorrido histórico, desde la época de los Reyes Católicos hasta nuestros días.

'Moléculas de la vida' en el Parque de las Ciencias

HASTA AGOSTO DE 2015
La exposición ofrece al visitante un recorrido interactivo por las moléculas básicas que componen las células de los organismos, promueven su salud y participan en nuestra vida diaria. Los protagonistas de la muestra serán la molécula de ADN, la del agua (H₂O) o la de glucosa.

DE INTERÉS



Andalucía, dentro del Belén de Huétor Tájar

El Belén Monumental de Huétor Tájar, uno de los más grandes de toda España, ya puede visitarse. Este año recreará por primera vez los rincones y monumentos más destacados de las ocho provincias de Andalucía. El Puente Romano de Córdoba, la Giralda de Sevilla, el Tajo de Ronda, la Puerta de Tierra de Cádiz o la Ermita de la Virgen del Rocío de Almonte (Huelva) son algunos de los escenarios. ► **Casa de la Cultura de Huétor Tájar, de 17 a 20 horas de lunes a viernes, y de 11 a 14 y de 17 a 21 horas los fines de semana y festivos.**

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@gruposjoly.com

Pastel de trucha y judías verdes

Para cuatro personas:

3 lomos de trucha limpios • 400 grs de judías verdes redondas • 2 chalotas • 200 mls. de nata ligera • 4 huevos grandes • unos tallos de cebollino fresco • unas hebras de azafrán • pan rallado para el molde • sal y pimienta molida • aceite de oliva

► Con ayuda de un pincel, engrasar ligeramente un molde con aceite de oliva y espolvorear con pan rallado. Sacudir bocabajo y dejamos en el frigorífico mientras preparamos todos los ingredientes. Una vez limpias las judías verdes sin trocear, las cocemos al

vapor hasta dejarlas "al dente". Se dejan enfriar en un escurridor
► En una sartén, calentamos un chorrito de aceite de oliva y rehogar las chalotas muy picadas, a fuego muy suave.
► Mientras, repasar el pescado para eliminar todos los restos de piel y las espinas. Enjuagar y secamos con papel de cocina. Con un cuchillo muy afilado, cortamos en daditos que reservamos en un plato.
► En un cuenco batimos los cuatro huevos con la nata. Añadir un buen puñado de cebollino picado y el sofrito de chalotas cuando esté templado. Agregar las hebras de azafrán y también sal y pimienta negra molida. Preca-

lentar el horno a 170 grados.
► Sobre el fondo del molde, colocamos la mitad de las judías verdes, en fila, muy pegadas unas a otras. Sobre ellas, colocamos los dados de trucha y cubrimos con la otra mitad de judías, colocadas del mismo modo.
► A continuación, napor con la crema de huevos y nata y sacudir el molde para que penetre bien entre las capas. Tapar con papel de aluminio y colocar sobre otra fuente con agua. Hornear al baño María durante una hora y dejamos enfriar del todo antes de desmoldar. Mejor aún, si lo podemos preparar la víspera.



Cocina en la blogosfera blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy

Más de 6.000 espectadores acudieron al XIII Hocus Pocus

● El festival de magia, que concluyó el domingo, consiguió llenar los recintos del Isabel la Católica y el Auditorio Falla

E. P. GRANADA

Más de 6.000 personas han participado en las actividades y los espectáculos de la XIII edición del Festival Internacional de Magia Hocus Pocus, que finalizó este pasado domingo y que ha registrado llenos totales en recintos como el Teatro Isabel La Católica, Palacio de Congresos, Sala El Apeadero o Sala La Expositiva.

El Hocus Pocus es ya uno de los festivales más importantes de Europa en torno al ilusionismo, un arte milenario que se

posiciona cada vez más como uno de los referentes culturales en las programaciones escénicas de teatros y festivales.

Son ya 13 largos años los que el Hocus Pocus lleva maravillando a la ciudad de Granada con los más sorprendentes espectáculos del mundo. Durante toda la semana pasada y hasta el domingo "se lo pasaron en grande pequeños y mayores", más de 6.000 personas, entre público y profesionales participantes en las jornadas de trabajo.

Durante estos días ha habi-



Un momento de la gala internacional del sábado.

ALEX CAMARAL

do espectáculos pensados para los más pequeños, como *El Mago con Botas* y *El Inventor de Ilusiones*, y clases magistrales de magia de cerca con profesionales como Yoo Zeki, Andrew Goldenhersh, Tom Stone, Javi Benítez y el fantástico ilusionista británico Paul Daniels, que recibió el Premio GranHada.

La gala internacional del domingo consiguió la total implicación del público

La Gala Internacional brilló con los pases individuales de magos como Héctor Mancha y su delicada manipulación, el humor equilibrista de Noche Diéguez, los efectos especiales de Raúl Alegría y el colorido de los pájaros del francés Arno, entre otros muchos. Pepín Banzo y su humor aragonés junto a Miguel Puga hicieron de maestros de ceremonias provocando los aplausos de un público "totalmente entregado y participativo", según señala la organización. La próxima edición tendrá como uno de los puntos principales la concesión del segundo premio Hocus Pocus GranHada.

EN BREVE

Antonina Rodrigo repasa 'La persistencia de la memoria'

ACTO. La escritora e investigadora Antonina Rodrigo ingresó ayer en la Academia de las Buenas Letras de Granada con un discurso de recepción titulado *La persistencia de la memoria*, mientras que la constatación corrió a cargo de Eduardo Castro en un acto que tuvo lugar en el Paraninfo de la Universidad de Derecho. Rodrigo ha destacado por la calidad de sus estudios biográficos, caracterizados por una notable sensibilidad, rigor metodológico y talento narrativo, entre los cuales dedicó a Josep Trueta, Margarita Xirgu, Anna Maria Dalí, Salvador Dalí o García Lorca. En 1975 recibió el Premio Internacional de Periodismo Manuel de Falla y en 1981 fue finalista del Premio Espejo de España con su obra *Lorca-Dalí: una amistad traicionada*. En 2006 recibió la Cruz de San Jorge de la Generalidad de Cataluña.



Antonina Rodrigo, ayer, en el Paraninfo de Derecho.

PEPE VILLOSLADA

El Festival de Teatro Universitario se adentra en el mundo de Nikolái Gógol

ESCENA. Yeditepe University Faculty of Fine Arts, Theatre Department, de Turquía, pone en escena esta tarde la obra *The Inspector General*, en el VII Festival Internacional de Teatro Universitario de Granada, que se celebra hasta el 4 de diciembre en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Gra-

nada. "No le echas la culpa al espejo si el rostro es feo", dice Gógol al principio de la obra. "Como es conocido, la obra se escribe en la primera mitad del siglo XIX, pero no se puede decir que haya perdido vigencia. Así representamos esta obra entre un no lugar y el aquí, entre el no tiempo y el ahora", explican en una nota los responsables de la compañía.

El 'hermanamiento' entre Martín Vivaldi y Julia de Burgos

LETRAS. La Biblioteca de Andalucía y Biblioteca Provincial de Granada inaugura hoy una serie de actividades incluidas en el proyecto de Hermanamiento Poético de Elena Martín Vivaldi y Julia de Burgos. Dentro de las jornadas se inscribe también la muestra del artista José María Darro *Afinidades Sensitivas* que permanecerá abierta en la sala de exposiciones hasta el próximo 5 de enero

'La vie en rose', la vida de Édith Piaf en el ciclo de CajaGranada

CINE. El Teatro CajaGranada acoge a las 19:00 horas la proyección, en versión original subtitulada y con entrada gratuita hasta completar el aforo, de la película *La vie en rose*, dentro del ciclo dedicado a las mujeres, en colaboración con el Instituto Andaluz de la Mujer, celebrando su 25 aniversario. La película, dirigida en 2007 por Olivier Dahan, cuenta la historia de la inimitable Édith Piaf.

Centro de Reproducción Asistida
Ginecología y Obstetricia

MAR & Gen

Camino de Ronda, 2
(Urb. Alcázar del Genil. Edif. Azahara)
GRANADA
Tel.: 958 12 02 06
www.clinicamargen.com